



提供
（いずれも工田診療准教授）

激しいめまいや難聴を起こすメニエール病。治療が遅れると、聴力の回復が難しくなる場合もある。日本めまい平衡医学会専門医でもある広島大病院（広島市南区）耳鼻咽喉科・頭頸部外科の工田昌也・診療准教授（52）に診断や治療について聞いた。（治徳貴子）

この病気 この治療

メニエール病

広島大病院
耳鼻咽喉科・頭頸部
外科診療准教授
工田昌也さん



「どんな病気ですか。
周りの景色がぐるぐる
回るように感じる、回転

返しますが、頻度には個人差があります。

一原因是。

内耳の中に内リンパ水腫と呼ばれる水ぶくれがあり、さらに精神的ストレスや疲労、睡眠不足などが重なると発症します。水腫ができる理由はまだ分かっていません。

神経質な人やきちょうめん人が発症しやすいようです。発症の平均年齢は男性が48歳、女性は51歳。最近は、男女とも60歳以上の人気が増えています。ストレス社会の現代、国内には約5万人の患者がいるとされます。

「どう診断しますか。

まずは耳鼻科に行ってください。問診で、発作の状況を聞き、一般的なめ

まいの検査と聴力検査を行います。

主に薬物療法を行いま

す。浸透圧利尿剤を1カ

月くらい飲み、内耳のむ

みをとります。同時に

めまいをとめる薬なども

服用します。並行して、

生活習慣も改めます。ラ

ンニングや水泳などの有

酸素運動でストレス解消

に努めましょう。睡眠を

十分とることや、塩分を

控えることも有効です。

通常の薬物療法で効果

がない人には、耳にチュ

ーブを入れて圧をかける

「中耳加圧療法」や、水

期と回復期に分かれてい

ます。

ポイン

トは聴力。

検査で、聞こえにくい時

期とよく聞こえる時期に

分かれる人は、発作の時

期と回復期に分かれてい

ます。

メニエ

ル病が疑われます。また、

内耳のむくみをとる利尿

剤を飲む検査で聴力が回

復した場合も、メニエ

ル病の疑いがあります。

「どう治療しますか。

一度程度、改善しま

すか。

治療には最短でも半年

から1年間はかかります

が、9割以上の人はめま

いが落ちります。ただ、

難聴は、中程度から高

度に一度進んでしまう回

復が困難です。初期段階

で治療を始めることができます。

メニエ

ル病を未然に防ぐためにも、日

ごろからストレスを減ら

し、有酸素運動を心掛け

ましょう。

要です。

メニエ

ル病を

未然に防ぐためにも、日

ごろからストレスを減ら

し、有酸素運動を心掛け

ましょう。

方法でも効果がないときには、内リンパ水腫をとる手術もできます。

激しいめまいと難聴 ストレス・疲労で発症

「メニエール病」についての質問・相談を募集します。郵便、ファクス082(291)5828、メールkurashi@chugoku-np.co.jpで、中国新聞文化部「この病気この治療」係まで。26日締め切り(必着)。掲載は匿名ですが、住所、名前、年齢、性別、連絡先を明記してください。

私の
からの
メッセージも
**耳鼻咽喉科
メニエール病**